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引进人才，培养人才，还要留住人才
科教界联组会议召开，政协委员围绕“人才高地工程”建言献策

□ 记者 赵汗青/文 周诚/图

2月16日下午，省政协
第十一届四次会议科协科技
经济教育界联组会议召开，
围绕加快实施人才高地建设
工程，为安徽“十三五”发展提
供坚强智力支撑建言献策。

会议现场，政协委员们
结合自身工作实际各抒己
见，针对高校、国企、民营企
业中人才引进面临的问题直
指核心，对未来的人才引进
工作给出了各自建议。

省政协委员、安徽科力
信息产业有限公司董事长王
家捷称，科力信息先后引进了
十多名国内国际高端人才，既
有攻克关键技术的研究员，也
有能把技术转化为成果的工
程师，还有懂资本运作的经济
师会计师，初步建立起环环
相扣的人才队伍。

“企业是全社会创新的主体，人才吸引的重点应向企业
倾斜，对提升企业软、硬实力的专家都应该吸引，逐步改变
高端人才集中在高校和科研院所的状况。有高端人才的企
业才有底气说发展，企业有新发展，产业才能谈转型升级。”
王家捷说。

省政协委员王家捷
“有高端人才的企业才有底气谈发展”

省政协委员周建强
人才高地工程，创客是重要环节

“当前，个性化生产带
来了多元化分散化，创客时
代的来临将成为新工业革
命。”省政协委员、中国科技
新闻学会副理事长、省政协
教科文卫体委员会副主任
周建强说。

周建强认为，实施创新
驱动战略，培育创新体系，
实施人才高地工程，创客是其中重要的环节。对创客的研
究要深化，创客的管理要社会化，把市场的还给市场，政府
帮助成立创客组织，通过协会协调服务管理创客的行为。
创客空间建设模式应多元化，除了孵化器外，还有互联网依
托、高校依托等多种模式。

省政协委员杨军
处理好国企干部委派制和聘任制的关系

“人才是稀缺的资源，在企业的改革发展
中起到战略性作用。”省政协委员、皖北煤电集
团董事长、党委书记杨军认为，要处理好委派
制用人和聘任制选人的关系，在国有企业坚持
党管干部的原则，高层人才的使用多采取任命
制的方式，相对缺乏行业市场竞争发展战略为
导向的选聘手段，有时会导致人才的知识技能
和实际需求发生不同程度的脱节。

“要解决这一问题，需要进行顶层设计，通
畅选聘渠道，根据不同企业的不同岗位，进行聘任、选任等不同的用人方式，推
动专业管理人才的专业化、职业化和市场化。”杨军说，应该加快建立与市场经
济、现代企业制度要求相适应，与国企定位相匹配的人才管理机制。

省政协委员陈初升
高校校友应成为安徽新兴产业高端人才来源

省政协委员、中国科技大学副校长陈初升
认为，省委省政府应加大对安徽省高校的投
入。从华东六省一市来看，安徽高校的人才培养
能力仅次于上海、江苏，不亚于浙江。可目前，安
徽省高校专业能在全国进入前30%排名的都很
少，省级层面应出台专门计划，做强专业，如果能
有政策帮扶省属高校建设一批一流的重点专
业，对安徽省人才建设发挥良好作用。

陈初升认为，应该充分发挥高校在人脉
和信息方面的优势，比如中科大在国内及全球各地都有不少校友从事高新技
术及金融产业，这些人才完全可以成为安徽省发展新兴产业的高端人才的来
源，共同做好人才引进和培养。

省政协委员方力
吸引人才，形成循环效应

省政协委员、中国信达资产管理股
份有限公司安徽省分公司党委书记、总
经理方力，重点谈到了合肥金融后台服
务基地。

她认为金融后台服务产业既是知识
密集型产业也是劳动密集型产业，对人
才的需求多方面多层次。信息技术服
务、产品设计等核心业务的提供和完善
是金融后台服务重要的内容，这就需要
横跨金融和IT行业的复合型人才。

“打造金融服务基地中心的核心
业务人才，属地化尤为重要，留住安徽
省本地高校的人才，相关单位的高端
人才也可以发挥能力，还能吸引全国
各地人才，达到省委省政府实施人才
高地建设工程的战略意图，形成循环
效应。”方力说。

省政协委员李静
切忌不看效益只看学历

省政协委员、省工商联
常委、中水三立数据技术股
份有限公司董事长李静说，
在省级产学研创新方面，切
忌不看效益只看学历，要注
重项目是否有创新成果，是
否产生过良好的经济效益
再进行支持。

立足安徽、扎根安徽，创
新人才、团队和创新成果相挂钩的发展理念，需要高回报、
高效益、高发展，如何给予帮助，政府层面应落实相应政策。

省政协委员蔡琦
做强人才本土化战略

省政协委员、联保（合肥）电子科技
有限公司首席执行官蔡琦认为，从整个
PC行业的发展来看，联保和上下游供应
商面临着高科技人才引进难的问题，打
造高科技引进人才链，保障人才成长的
长效机制，支持企业人才本土化战略，
对符合条件的高科技人才予以住房、户
籍、子女入学等精神物质层面的支持。

加强人才平台的载体建设，为人
才集聚发挥更好作用，建立企业人才
库，把人才优势转化为产业优势。此
外，政府可以考虑设置专业的研究学
习基金，每年资助高科技人才走出国
门，到全球一流的企业去学习交流，接
受资助的人才可以和政府签订未来的
发展计划书，使人才的成长和安徽的
腾飞齐头并进。

人才队伍建设主要是
引进稳定使用培养，重点是
稳 定 ，事 业 留 人、感 情 留
人、制度留人，最终将培养
成果留在安徽。

省政协委员卫胜认为，
高端人才面临着瓶颈，如事
业单位的事业编制较紧张，
造成所在单位引进人才无
法安排，政府应从顶层设计方面予以妥善处理。人才以使
用为本，政府也应加大引导，打破壁垒。

省政协委员卫胜
政府应引导打破高端人才发展瓶颈


